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7 月 6 日，对于安庆汽车产业
发展来说，是一个特别值得铭记的
日子。福田雷萨首车正式下线，第
三个整车项目正式投产，意味着安
庆正加快朝着千亿级汽车产业集群
既定目标阔步前进。福田雷萨，正
以千亿级汽车产业集群“领头羊”
的身份，引领着安庆汽车产业链条
的勃兴。“龙头”舞起来，安庆汽
车产业集群发展动能将更澎湃。

“龙头”企业具有投资规模
大、科技含量高、创税能力强、辐
射作用大、市场前景好、就业门路
广等诸多优势，是支撑安庆建设产
业强市的“顶梁柱”，也是推动产
业发展的“发动机”，在稳住经济
基本盘中具有“定海神针”的作
用。我市汽车产业集群发展实践证
明，只有舞动像福田雷萨这样的

“龙头”，才会吸引大量上下游配套
企业和高端科技人才落户我市，起
到牵一发而动全身的效果。一方

面，持之以恒抓招引。依据安庆产
业布局，铆足干劲跑出招引“龙
头”企业的“加速度”；另一方
面，挖掘潜力抓培育。做细做实对
已有企业的扶持和培育，不遗余力
地为企业提供支持，鼓励产业内
骨干企业通过各种方式的合作进
行资源的有效整合，优势互助，
合作共赢，让一大批“龙头”企
业脱颖而出。

栽下梧桐树，引得凤凰来。福
田雷萨之所以能落户安庆，既得
益于园区条件好、产业基础好，
又归功于营商环境优。从项目签
约到正式投产仅用了 2 年时间，
政府“一路绿灯，全程服务”，这
样 的 “ 安 庆 速 度”要继承和发
扬。当全面落实“放管服”和商事
制度改革，倾力打造“四最”营商
环境，为企业发展提供“全生命周
期”的最优服务。

当然，培育“龙头”企业非一

朝一夕之功，只有脚踏实地，放眼
长远，咬定目标，以“功成不必在
我”的精神境界和“功成必定有
我”的责任担当，久久为功，培育
一批主业突出、创新力强、关联度
大、带动性强的龙头骨干企业，实
现“做大一个、跟进一批、带动一
片”的集群效应。

“龙头”舞起来，产业“壮”起
来，产业链强起来。让我们大力招
引和培育“龙头”企业，使之成为
安庆各大产业高质量发展的脊梁。

7月6日10时18分，随

着下线启动按钮被按下，一

款搅拌电动、行驶燃油双引

擎驱动的工程专用搅拌车缓

缓驶出，福田雷萨首车正式

下线，这标志着安庆第三

个整车项目正式投产，安

庆向着千亿汽车产业又迈

进了一大步。（《安庆晚报》

7月7日）

舞动“龙头”产业发展动能更澎湃
艾才国

福田雷萨项目在安庆的生根发
芽，体现出“双招双引”中的“安
庆速度”，从签约到整车下线正式
投产，仅用了2年时间。这也得益
于我市通盘考虑、系统规划，围
绕汽车及零部件全产业链条，全
力打造千亿级汽车产业集聚基
地，剑指安徽汽车产业“第三
极”的战略布局。

实践已证明，汽车产业链条
长、拉动力强，从原材料到后市
场，涉及100多个产业领域，呈现
出资金密集、技术密集、人才密集
等特点，是工业乃至国民经济中最
重要的产业，是社会消费品零售总
额的重要组成部分，其综合性与带
动性都首屈一指。

现实已表明，一个整车厂的

落地，能带动起一条数百亿元汽
车产业链的形成，可以催生出一
座汽车城，成为城市支柱产业。
因而我市着力打造千亿汽车产业
集群，已成为推动我市经济高质
量发展的新引擎。为此，我们必
须擂鼓助威。

汽车产业集群是汽车产业集聚
的重要方式，它是由具有共性或互
补性而相互联系的企业，依托相关
功能服务平台支撑在空间上的集
聚，并形成强劲、持续竞争优势的
经济群落。在我们安庆，现已聚集
数百家汽车配套供应商企业，已开
始形成汽车产业集聚效应，大大增
强我市汽车产业的综合实力，这就
有望形成千亿产业。

为打造千亿汽车产业擂鼓助

威，需要营造汽车产业更好的发展
环境。我们要持续优化营商环境，
继续大力引进汽车的龙头企业，在
延伸产业链、做强创新链、提升价
值链的基础上，还要支持引进研发
力量，增强企业发展后劲。可由政
府出面协调大专院校、科研院所、
汽车骨干企业的汽车专家，设立相
应的研发机构，为企业重大技术改
造等提供咨询和指导。还要大力引
进汽车零部件配套企业，实现零部
件配套体系的地方化，促进汽车整
车发展。同时，我们要充分利用市
职业技术学院等教育资源，完善汽
车产业的人才教育培训体系，为企
业发展提供充足的人员配备，为打
造千亿汽车产业，提供人才储备及
技术支撑。

为打造千亿汽车产业擂鼓助威
潘天庆

福田雷萨汽车自落户安庆以
来，一直让我们有着期待。这不
仅在于它的投资规模大，打造百
亿产业集群的雄心，更在于它技
术的先进性，在新能源专用汽车
核心板块中处于国内行业领先地
位，同时也开辟了安庆在汽车领
域专用车的版图。由此，首辆福
田雷萨车正式下线其标志性意义
重大，大大推动着安庆向千亿汽
车产业迈进了一大步。这也就是
说，我们正在接近目标，千亿汽
车产业未来不是梦，一定会随地
方的发展而成为现实。

汽车行业是未来社会发展的
支柱产业之一。安庆要发展，不
能仅满足于小打小闹，要有重头
戏。这个重头戏按现下来说，就
是要有领军产业，从中起一定的
支撑作用。发展汽车产业，瞄准
未来汽车发展市场，可谓抓住了
促进安庆发展上台阶的关键要
素，摸准了命门。汽车产业的发
展可以带动与之相关的上下游产
业。一家活，带来万家兴。这样
的局面是我们孜孜以求，并于期
待中乐见的。作为安庆三大汽车
整车项目板块之一的福田雷萨定
能以其先进的技术，在促进自家
发展时，引领安庆汽车发展，进
而全面促进与驱动地方发展步上
更高的台阶。

在汽车发展上，安庆曾有着
辉煌的历史。安达尔汽车曾是我
们的骄傲，是我们引以为豪的一
个地方品牌。只是后来在市场的
波动与浪潮冲击下，没有很好地
抓住时机，再加上当时技术上的
局限，渐渐地被市场所淘汰，痛
失发展良机。安庆人大力引进汽
车，发展整车生产，既是对过去
痛失发展良机的一种补偿，更是
清楚地明了发展汽车，走汽车带
动发展之路，就是打开安庆朝向
美好未来的一扇大门。

福田雷萨的落户与投产，大
大缩短了我们与千亿汽车产业的
目标距离。要想完全达到目标，
圆我们千亿汽车产业梦，福田雷
萨落户的经验值得借鉴。未来我
们仍需加倍努力，继续瞄准与搜
集相关市场信息，加大招商引资
力度，既要精准招商，又要提供
个性化服务，以更加成熟的心态
与服务手段，尽早促成千亿汽车
产业梦圆，以全力驱动安庆的发
展驶上快车道。

愿汽车产业驱动安庆

驶上发展的快车道
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